

INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



MONEDAS

Monedas	Compra	Venta	Variación
DÓLAR BNA	\$ 351,50	\$ 369,50	0,14%
DÓLAR BLUE	\$ 920,00	\$ 950,00	-2,06%
DÓLAR CCL GD30 48HS	\$ 854,23	\$ 891,80	8,63%
EURO	\$ 385,98	\$ 386,18	0,70%
REAL	\$ 72,18	\$ 72,20	-0,64%

TASAS

Tasas	Valor	Variación
PLAZO FIJO	133,00	0,00%
BADLAR PRIV. Pr. ARS	128,25	-0,05%
LELIQ	133,00	0,00%
C.MONEY PRIV 1RA 1D	122,00	-2,40%
C.MONEY PRIV 1RA 7D	125,00	-1,57%

BONOS

Bonos	Valor	Variación
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG)	\$ 850,00	-3,95%
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	\$ 1.999,00	-2,49%
CUASIPAR ARS	\$ 6.999,00	-1,41%
BUENOS AIRES 35	\$ 7.900,00	0,00%
PRO13	\$ 540,00	0,73%

ACCIONES

Cotización	Valor	Variación
BANCO MACRO	\$ 1.727,50	10,69%
GALICIA	\$ 1.115,00	9,35%
PAMPA ENERGIA	\$ 1.333,00	8,20%
TERNIUM	\$ 795,00	5,93%
YPF SOCIEDAD	\$ 9.652,45	10,16%

INDICES

Indices	Valor	Variación
MERVAL	760.673,75	6,16%
DOW JONES	33.631,14	-0,51%
NASDAQ	13.567,98	1,20%
FTSE 100	7.675,21	0,58%
S&P 500 INDEX	4.373,63	1,06%

COMMODITIES

Materias primas	Valor	Variación
SOJA CHICAGO	u\$s 493,84	-1,19%
TRIGO CHICAGO	u\$s 203,01	-0,18%
PETROLEO WTI	u\$s 75,84	4,03%
PETROLEO BRENT	u\$s 80,49	3,97%
ORO	u\$s 1.980,30	-0,18%

ADRS

	Valor	Variación
YPF SA	u\$s 10,73	5,09%
GRUPO FINANCIERO GALICIA	u\$s 12,50	5,31%
BANCO MACRO	u\$s 20,24	4,92%
BNC BBV ARGN ADR	u\$s 4,41	3,76%
CENTRAL PUERTO	u\$s 6,16	5,12%

CRIPATOMONEDAS

Cripto monedas	Valor	Variación
BITCOIN USD	u\$s 36.416,00	1,29%
Ethereum USD	u\$s 1.965,40	1,32%
Dai	\$ 945,99	2,11%
TETHER	\$ 950,95	0,00%
USD Coin	\$ 911,22	-2,49%

NOTICIAS INTERNACIONALES

- **ProChile: exportaciones chilenas no cobre a Brasil aumentan 22,5% en octubre.**

De acuerdo al informe de exportaciones no cobre – no litio de ProChile al mes de octubre, Brasil se posiciona como el tercer destino de las exportaciones del país durante este mes y el primero de Latinoamérica, con envíos que totalizan US\$ 264 millones. El informe señala que los bienes y servicios que más crecieron fueron: salmón y trucha (+28,8%), productos químicos (+97,9%), molibdeno (+108%), alambre de cobre (+38,5%), servicios (+736,7%) y vino tinto mezclas (+18%). “Si bien no ha sido un año fácil para nuestras exportaciones a Brasil, vemos cómo volvemos a aumentar y posicionarnos como principales proveedores de productos como vinos, salmones, nueces y frutas frescas, entre otros. También destaca el avance que han tenido los servicios, diversificando nuestra oferta y abriendo nuevas oportunidades para los envíos chilenos”, señala Hugo Corales, Director Comercial de ProChile en Brasil.

- **Brasil emite su primer bono sostenible en dólares en los mercados internacionales.**

El Ministerio de Hacienda de Brasil, a través del Tesoro Nacional, ha emitido su primer bono sostenible en dólares en el mercado internacional, con un vencimiento de siete años, hasta 2031. El objetivo de la operación es reafirmar el compromiso de Brasil con políticas sostenibles, convergiendo con el creciente interés de los inversores no residentes y la expansión del mercado de bonos temáticos en el mundo. El debut del país en los mercados de deuda ASG (ambiental, social y de gobernanza corporativa) se ha estado preparando durante años, dejando a Wall Street ansioso por medir el éxito de la operación después de que el ministro de Hacienda, Fernando Haddad, destacara su "extraordinaria" recepción. El compromiso del país es destinar un monto equivalente a los recursos recaudados en acciones que impulsen la sostenibilidad y contribuyan a la mitigación del cambio climático, la conservación de los recursos naturales y el desarrollo social.

- **Inflación de Estados Unidos descendió cinco décimas en el último mes, hasta 3,2%.**

La inflación de Estados Unidos se situó en el 3,2% interanual en el mes de octubre, lo que se tradujo en una moderación de cinco décimas desde septiembre, según ha revelado la Oficina de Estadísticas Laborales del Departamento de Trabajo del país. De su lado, el índice subyacente, que excluye de su cálculo los precios de los alimentos y la energía por su mayor volatilidad, cerró el décimo mes de 2023 con un incremento de 4%, una décima menos que el mes anterior y su menor marca desde septiembre de 2021. Por su parte, los víveres se encarecieron un 3,3% interanual, mientras que la energía fue en octubre un 4,5% más barata que doce meses atrás. En tasas mensuales, la variable general del índice experimentó un estancamiento con una lectura del 0%, lo que supone una caída de cuatro décimas, al tiempo que la subyacente se contuvo a 0,2%, un retroceso de una décima desde el registro previo.

- **La AIE prevé que Latinoamérica puede cubrir su demanda energética para 2030 con renovables.**

La Agencia Internacional de la Energía (AIE) calcula que Latinoamérica podría cubrir toda su demanda adicional de energía de aquí a 2030 con renovables, lo que además de contribuir a los objetivos climáticos internacionales le daría un gran margen para aumentar sus exportaciones. En su primer informe dedicado específicamente a la región, la AIE advierte, sin embargo, de que con las políticas actuales los combustibles fósiles seguirán cubriendo una amplia parte de la demanda de energía, de forma que las cosas deben cambiar. "América Latina y el Caribe pueden desempeñar un papel destacado en la nueva economía energética mundial" subraya su director ejecutivo Fatih Birol, que insiste en que con sus "increíbles recursos naturales" y el peso que tienen las energías renovables, los países de la región cuentan con ventaja en las transiciones seguras y sostenibles hacia la energía limpia".

- **Récord de remesas para Latinoamérica.**

Las remesas que reciben los países de América Latina y el Caribe alcanzarán un récord de 155.000 millones de dólares en 2023, impulsadas sobre todo por cientos de miles de inmigrantes que envían dinero a la región desde Estados Unidos para ayudar a subsistir a sus familias, de acuerdo con proyecciones difundidas por el Banco Interamericano de Desarrollo. El volumen total de las remesas en dólares equivale a un incremento de 9,5% con respecto a los 142.000 millones recibidos en 2022 y completa 15 años consecutivos de crecimiento. Refleja asimismo el flujo migratorio dentro del hemisferio occidental y la contribución que los migrantes hacen a sus países de origen. "Sigue siendo una fuente importante a nivel agregado para la economía e importante de subsistencia para muchas familias en la región", expresó a AP Felipe Muñoz, jefe de la unidad de migración del BID.

- **Déficit de talento tecnológico en LatAm.**

La demanda de talento tecnológico a nivel mundial, en medio de un acelerado proceso de digitalización y con el 'boom' de la inteligencia artificial (IA) se convirtió en un detonante para una crisis que atraviesa América Latina y el mundo en general: el déficit de talento humano especializado en tecnología. Los cálculos, aunque distantes, reflejan una sola preocupación. Por ejemplo, Korn Ferry, la consultora global de recursos humanos, informó recientemente que hacia 2030 el mundo tendrá un déficit de talento a nivel global que podría acercarse a los 85 millones de puestos de trabajo, golpeando de manera directa al sector tecnológico. En cuanto a América Latina, un estudio de la consultora internacional IDC, estimó que para el año 2028 serán necesarios 2,5 millones de nuevos especialistas en Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), en medio de la expansión digital de empresas y gobiernos.

- **Deuda mundial alcanza un nuevo récord; populismo podría elevarla más: IIF.**

La deuda mundial subió a la cifra récord de 307.4 billones de dólares en el tercer trimestre, y la relación deuda/PIB en los mercados emergentes alcanzó un máximo histórico, informó el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por su sigla en inglés). El grupo estimó que la deuda mundial alcanzará los 310 billones de dólares a finales de año, lo que supone un aumento de más de 25% en cinco años, y advirtió de que un giro hacia el populismo político podría elevarla aún más el próximo año. "De cara a 2024, una serie de elecciones y las continuas fricciones geopolíticas suscitan preocupación por el aumento del endeudamiento público y la disciplina fiscal, en países como India, Sudáfrica, Pakistán y Estados Unidos". Dos tercios del aumento de la deuda del último trimestre procedieron de los mercados desarrollados, encabezados por Estados Unidos, Japón, Francia y Reino Unido. Los mercados emergentes de China, India, Brasil y México también registraron fuertes incrementos.

- **Desaceleración en marcha en economías avanzadas.**

Los efectos de la restricción monetaria sobre las economías avanzadas aún no se han materializado. Es altamente probable que la desaceleración económica se presente de manera heterogénea en diversos sectores y que se pueda evitar una recesión, advirtieron analistas de Oxford Economics. Si bien consideran que ya se ha llegado a la tasa terminal en economías avanzadas como Estados Unidos y la Unión Europea, la política restrictiva no ha terminado de tener efecto en toda la economía. Si acaso, el impacto ha sido sector por sector donde el inmobiliario ha sido de los primeros en mostrar una moderación. Explicaron que han eliminado de sus pronósticos la posibilidad de que las economías avanzadas transiten por una leve recesión y ahora consideran como escenario base "un periodo prolongado de crecimiento por debajo de la tendencia".

- **PIB de la zona euro se contrae 0.1%, en el III trimestre.**

La economía de la zona euro se contrajo ligeramente en tasa trimestral en el periodo julio-septiembre, confirmó una nueva estimación que subraya las expectativas de una recesión técnica si el cuarto trimestre resulta igual de débil, aunque el empleo siguió aumentando. La oficina de estadística de la Unión Europea, Eurostat, confirmó su estimación del 31 de octubre de que el Producto Interno Bruto de los 20 países que comparten el euro cayó 0.1% trimestral en el tercer trimestre para una alza anual de 0.1 por ciento. El vicepresidente del Banco Central Europeo (BCE), Luis de Guindos, estimó que la economía se contraerá ligeramente o, en el mejor de los casos, se estancará en este trimestre, esto tras darse a conocer un debilitamiento de la demanda en el sector servicios en el mes pasado.

- **Economía de Japón se contrajo en el tercer trimestre por débil demanda.**

La economía japonesa se contrajo entre julio y septiembre, interrumpiendo tres trimestres consecutivos de expansión, lastrada por el debilitamiento de la demanda y complicando los esfuerzos de los responsables a cargo de la política monetaria por reactivar el vacilante crecimiento. El Producto Interno Bruto (PIB) de la tercera economía mundial se contrajo 2,1% en el tercer trimestre, un descenso mucho mayor que el promedio de las previsiones de los economistas, que apuntaban a una caída anualizada del 0.6%. La caída se produjo tras una expansión anualizada del 4.5% en el trimestre anterior. Esta débil lectura refleja un consumo y unos gastos de capital mediocres, lo que echa por tierra las esperanzas de las autoridades a cargo de la política monetaria de que un repunte de la actividad nacional tras la pandemia compense la debilidad de la demanda exterior de China y otros países.

NOTICIAS NACIONALES

- **Alerta: la pobreza podría superar 50% en el último trimestre.**

El Indec dio cuenta que la inflación minorista durante octubre ascendió al 8,3%, por debajo del 12,7% de septiembre y el 12,4% de agosto, y que el rubro alimentos y bebidas mostró una suba menor al índice general, con 7,7 %. De esta forma, la CBA, que mide la evolución de los precios de productos alimenticios necesarios para la subsistencia, y que marca el umbral por debajo del cual se cae en la línea de indigencia, acumuló un incremento de 139% en los primeros diez meses del año, contra una inflación general del 120%. El impacto de esto sobre la pobreza es alarmante. Según un artículo de La Nación, la aceleración inflacionaria en curso es casi como "una nueva pandemia". El Gobierno podría dejar un nivel de pobreza superior al 42%, según las proyecciones que surgen de los últimos datos de inflación y las canastas básicas total (CBT) y alimentaria (CBA).

- **El Gobierno extendió por cinco años beneficios fiscales para la industria textil de Tierra del Fuego.**

El Gobierno Nacional extendió hasta el 2028 los beneficios impositivos para la producción textil de Tierra del Fuego, según el decreto 594/2023 publicado en el Boletín Oficial. El decreto extiende por cinco años beneficios de la Ley 19.640 que creó un régimen especial fiscal y aduanero, para el desarrollo de la actividad económica y fundamentó la medida en "garantizar la continuidad de los puestos de trabajo". Entre los beneficios, la ley excluye a la industria fueguina del pago del IVA y de los aranceles de los insumos importados. La industria textil fueguina representan un 20% de las empresas radicadas en la provincia, superando los 900 puestos de trabajo directo, lo cual equivale a cerca del 10% de los empleos registrados allí, según los considerando del decreto

- **Vaca Muerta, ¿el fin de la danza de la lluvia?**

Las estrategias para el desarrollo del sector han mostrado un comportamiento cambiante en las últimas décadas, con continuos cambios de reglas que impidieron un desarrollo sostenido del sector. En este marco, el despegue de Vaca Muerta vuelve a poner a la política energética en el centro de la discusión como un eje fundamental para pensar en el crecimiento y desarrollo sostenido al que requiere retornar Argentina en los años venideros. Al mirar el desempeño de los últimos años, se observa cómo la caída en la producción de recursos convencionales -en línea a la falta de inversiones, ausencia de desarrollo de nuevos proyectos y un deterioro en la rentabilidad como consecuencia de subsidios energéticos. Actualmente, la producción de petróleo no-convencional llegó a representar 47% de la producción total del crudo nacional, mientras que la producción de gas no convencional alcanzó 60% de la producción total. En este contexto, hay que tener en cuenta el rol relevante que cumplen las inversiones para crear la infraestructura necesaria para fortalecer el desarrollo del sector.

- **Tras el balotaje, el Gobierno anunció que licitarán Letras y Bonos por \$ 70.000 millones y US\$ 400 millones.**

Según se informó en un comunicado, la licitación en pesos incluye la reapertura de una letra ajustada por CER (inflación) que integra el Programa Creadores de Mercado por \$ 10.000 millones con vencimiento el 20 de febrero del año que viene. Por afuera del Programa Creadores de Mercado se anuncia la reapertura de tres bonos ajustados por CER por \$ 10.000 millones cada uno, y un cuarto de características similares, en este caso nuevo, por \$ 20.000 millones. Adicionalmente se ofrecerá la reapertura de un bono del Tesoro Nacional por \$ 10.000 millones, con vencimiento el 23 de agosto de 2025. Los restantes cuatro bonos (US\$ 100 millones cada uno) que forman parte de la oferta, vinculados al dólar, presentan el siguiente cronograma de vencimientos: 30 de abril de 2024, 30 de junio de 2024, 31 de enero de 2025 y 31 de marzo de 2025.

- **El déficit comercial cayó al menor nivel en seis meses: fue de u\$s454 millones en octubre.**

La balanza comercial argentina arrojó en octubre un déficit de u\$s454 millones, el más bajo en los últimos seis meses, según cifras publicadas por el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC). En octubre, las exportaciones totalizaron u\$s5.385 millones, con una baja interanual del 32,4%, y las importaciones sumaron u\$s5.839 millones, equivalente a una merma del 3,9%. El ICA arrastra signo deficitario desde marzo último inclusive. En el mismo mes de 2022, la balanza comercial había registrado un superávit de u\$s1.883 millones. Entre enero y octubre, el intercambio comercial ha dejado un resultado negativo de u\$s7.396 millones, lo que revirtió la ganancia de u\$s4.462 millones de igual período del año pasado.

- **Economía no renovará el dólar a \$500 para exportadores.**

Vence la norma que posibilitó a los exportadores liquidar el 30% de sus ventas al contado con liquidación (CCL) y el 70% al mercado oficial y no se renovará, según confirmó una alta fuente del Ministerio de Economía a *Ámbito*. Además, adelantó que se activarán los u\$s5.000 millones del segundo tramo del swap con China con el consiguiente impacto positivo en las reservas. El régimen de incentivo exportador, que le permite a todos los sectores que venden sus productos al exterior liquidar el 30% de sus operaciones al dólar contado con liquidación (CCL) y el 70% al oficial, le permitió al Banco Central comprar reservas. La entidad adquirió u\$s121 millones y lleva 17 ruedas consecutivas acumulando divisas por más de u\$s900 millones.

- **Divisas: el BCRA concretó la mayor compra del mes.**

El dólar MEP cayó con fuerza y tocó mínimos en una semana. Con esta fuerte baja, volvió a ubicarse por debajo del precio del Contado con Liquidación (CCL), que también bajó, pero en menor medida. Además, cedió el blue y el BCRA concretó la mayor compra de divisas en lo que va del mes. Por su parte el dólar blue perdió \$20 y cerró a \$950, luego de rebotar con fuerza en la rueda previa. Así, la brecha del dólar paralelo con el dólar oficial se ubica en el 168,9%. De esta manera, el paralelo acumula una variación negativa de \$10, en lo que va de la semana. En tanto, mientras llega a su fin el dólar exportador (ver aparte), el Banco Central concretó la mayor compra diaria de divisas del mes, al adquirir u\$s131 millones en el mercado de cambios. Así, en lo que va de noviembre alcanzó los u\$s420 millones.

- **Mejoran las perspectivas para la actividad: qué puede pasar con el empleo.**

En el último Relevamiento de Expectativas del Mercado (REM) que realizó el Banco Central, los analistas mejoraron sus proyecciones para la evolución de la actividad económica para 2023. Una dinámica que, en caso de concretarse, permitiría sostener el crecimiento en los niveles de empleo. Según los datos del REM, durante el tercer trimestre el PBI presentó una expansión de 2,3% sin estacionalidad, mientras que en 2023 la contracción sería del 2%, una perspectiva que mejoró en 0,8 p.p. con relación al relevamiento previo. En ese escenario, es esperable que el empleo continúe su senda de crecimiento. Aunque, tal como advirtieron analistas, podría tratarse de puestos de trabajo “de menor calidad”, a la vez que se acentuaría el incremento del sector “independiente”. Según los datos difundidos por el Ministerio de Trabajo, en base a los datos del SIPA (Sistema Integrado Previsional Argentina), en agosto el empleo registrado presentó una variación del 0,3% mensual (35,6 mil personas más) y del 4,1% (528,7 mil trabajadores) con respecto al mismo mes del año anterior. Encadenó, así, 32 meses en alza.

- **Se presentó la marca país Agrinova para la maquinaria agrícola de origen nacional.**

En el marco de Agritechnica, la feria de tecnología y equipos agropecuarios que se realiza en Hannover, Alemania, la Cámara Argentina de Fabricantes de Maquinaria Agrícola (CAFMA) presentó la marca país Agrinova, mascarón de proa de un proyecto que busca incrementar las exportaciones del sector. Este año se espera que el sector exporte unos u\$s150 millones anuales y la idea es llevar ese monto a los u\$s400 millones con el trabajo asociado a la marca Agrinova. Se trata de un objetivo ambicioso, dado que, durante el año pasado, las exportaciones argentinas de maquinaria agrícola alcanzaron los u\$s71,2 millones (los tres primeros destinos fueron Uruguay, con u\$s10,4 millones); Bolivia con u\$s7,8 millones y Chile con u\$s2,5 millones). En este 2023 se planea duplicar ese monto y el año próximo, se busca más que duplicar ese número.

- **El déficit comercial acumulado entre enero y octubre fue de US\$7396 millones, informó el Indec.**

Octubre concluyó con el noveno registro negativo de 2023 para el comercio exterior argentino. Así lo reflejan los últimos datos del Indec, que informó que el mes pasado las exportaciones fueron de US\$5385 millones y las importaciones ascendieron a \$5839 millones, para cerrar con un déficit en el mes de US\$454 millones. En un contexto de grandes dificultades para importar, producto de las trabas en la gestión de las SIRAs y el acceso a divisas, el intercambio comercial se redujo en octubre un 20,1% interanual y sumó un nuevo registro negativo al acumulado del año. En el acumulado de los primeros diez meses de 2023, las exportaciones argentinas totalizaron US\$56.580 millones (una baja de 24,8%), mientras que las importaciones sumaron US\$63.976 millones (se contrajeron 9,6%). En consecuencia, el balance comercial arrojó un saldo negativo de US\$7396 millones, en una dinámica donde se condensan la sequía, que afectó a la cosecha agropecuaria, y el cepo, que desestimula las exportaciones e incentiva la importación. En el mismo período de 2022, la balanza comercial había registrado un superávit de US\$4406 millones.

NOTICIAS PROVINCIALES.

- **El mercado de Estados Unidos se abrió para la exportación de cerezas mendocinas.**

A la mejor cosecha de cereza en los últimos 5 años en Mendoza se suman más mercados en el mundo. Así como en el radar sigue Europa, Asia y Medio Oriente, la campaña 2023 llega con una novedad, por primera vez se autorizó el ingreso de la fruta mendocina a Estados Unidos. El organismo de control fitosanitario estadounidense aprobó el envío de la fruta. Es la primera exportación al país del norte desde que el Valle de Uco fue declarado zona libre de mosca de los frutos una década atrás. Una comitiva de la USDA-APHIS, el organismo de control fitosanitario norteamericano, junto con el SENASA y el Iscamen, terminaron de sellar los acuerdos y por estos días la empresa empacadora Río Alara en Tunuyán cuenta con la habilitación para realizar el primer embarque, a modo de prueba piloto, de 20 toneladas de cereza hacia el país del norte.

- **Zonda: ¿el factor inesperado que definirá la temporada vitícola?**

Terminó oficialmente la temporada de heladas y, finalmente, el resultado es promedio. Los registros del gobierno muestran que este año se afectaron unas 8.000 hectáreas, mientras que en 2022 la afectación por heladas superó las 55.000 hectáreas. Esto impactó considerablemente, llevando a Argentina a anotar su peor cosecha registrada y generando un mercado alterado que se movió al ritmo de la oferta. Esta temporada se avecinan nuevos problemas, uno de ellos el daño por la inusual presencia del viento Zonda. Ya se sabe que este viento tan típico en Mendoza ha ocasionado problemas en viñedos, varios de ellos con pérdidas por daños mecánicos y escaldaduras que podrían afectar gravemente el rendimiento de las cosechas. Según los técnicos, algunas variedades han experimentado corrimientos, agravando la situación aún más. Lo peor es que, al ser un fenómeno poco común, muchos productores aún no han dado cuenta del problema.

- **Mendoza sigue estrechando lazos comerciales con China.**

Una delegación de la provincia Jiangxi, China, visitó Mendoza y desarrolló una importante agenda política y de negocios. En la reunión, que tuvo lugar en la Legislatura, se firmaron dos acuerdos para promover los negocios y el turismo. El gerente general de ProMendoza, Mario Lázzaro, y You Ying, director general del Departamento de Comercio de Jiangxi, firmaron un acuerdo para fomentar los intercambios comerciales entre ambas partes. El segundo convenio firmado fue un acuerdo de amistad entre dos imponentes bellezas naturales, las montañas Aconcagua y Wugong. El objetivo es colaborar para mejorar la protección ambiental, fortalecer el intercambio de puntos turísticos escénicos e incrementar el flujo de turistas.

- **Ingresan a la Legislatura tres nuevos proyectos para exploración de cobre en Malargüe.**

Se trata de El Burrero, Las Choicas y La Adriana, pórfidos de alto potencial ubicados en Malargüe, que cuentan con la Declaración de Impacto Ambiental. Los tres pórfidos de cobre son de alto potencial y en caso de que lleguen a explotación podrán ser desarrollados dentro de la normativa ambiental vigente. En la etapa de exploración se utilizarán sistemas de perforación similares a los ya se usan en el proyecto de Hierro Indio. El proceso de evaluación fue realizado por la Universidad Nacional de Cuyo. También se pidieron dictámenes sectoriales al Departamento General de Irrigación (DGI) y a la Municipalidad de Malargüe, entre otros organismos. Las inversiones estimadas para realizar estos trabajos alcanzan los US\$ 20 millones y probablemente se realicen en varias campañas. Estos yacimientos de cobre se suman a las tareas que ya se vienen realizando en Hierro Indio y Cerro Amarillo que se encuentra en etapa de exploración.

- **Por qué California es un destino tentador para exportar desde Mendoza.**

Una delegación oficial del Senado de California visitó Mendoza para fortalecer vínculos y abordar desafíos comunes. Organizada por ProMendoza, la misión exploró sectores clave de la provincia argentina, incluyendo finanzas, energía, agricultura, tecnología y medio ambiente. Se presentaron oportunidades de inversión y colaboración, destacando el Foro de Inversiones y Negocios Mendoza 2024. La visita incluyó encuentros con representantes gubernamentales y la firma de un convenio de colaboración entre la Fundación ProMendoza y la Fundación Nueva Generación Argentina. Los senadores californianos discutieron preocupaciones compartidas como el manejo de recursos hídricos y la prevención de incendios.

- **El Plumerillo es el aeropuerto del interior del país que más turistas extranjeros recibe.**

Emilio Guiñazú, gerente General del proyecto, dio detalles sobre la reactivación El Aeropuerto Internacional de Mendoza continúa en pleno crecimiento y en el periodo comprendido entre enero y octubre de este año superó en cantidad de pasajeros que transitaron por la aeroestación a las cifras de la prepandemia. Pero además, se posicionó como el principal aeropuerto, del interior del país, que recibió visitantes del extranjero, con un crecimiento del 90% a lo largo del año. En lo que respecta a vuelos de cabotaje, El Plumerillo se encuentra entre los mejor rankeados, con un incremento en la cantidad de viajeros del 35% entre enero y octubre. “Si se estudia cómo ha sido el crecimiento de vuelos internacional y la recepción de turistas internacionales, la verdad que ahora estamos justamente en un pico histórico. Somos la provincia que en el último trimestre ha registrado más turismo internacional. En el 100% de la torta, el turismo nacional aporta volumen mientras que el turismo internacional aporta divisas”, remarcó la ministra de Turismo de Mendoza.

- **Las bodegas apuestan al negocio de la distribución de espirituosas.**

En un escenario dinámico y en constante evolución en la industria de las bebidas alcohólicas, las bodegas están diversificando sus operaciones al incursionar en el negocio de la distribución de espirituosas. Este cambio estratégico no solo refleja la adaptabilidad de las bodegas a las tendencias del mercado, sino también su firme compromiso con la expansión de su alcance y la satisfacción de la creciente demanda de los consumidores. Las bebidas espirituosas, también conocidas como licores o destilados, son bebidas alcohólicas que se obtienen mediante el proceso de destilación. A diferencia de los vinos, que son fermentados, este tipo de bebidas se producen destilando líquidos fermentados para aumentar su contenido alcohólico. Mientras que el vino ha sido tradicionalmente considerado como la bebida de elección en muchas ocasiones, las espirituosas han ganado terreno de manera notable en el paladar de los consumidores. Este cambio refleja una transformación en las preferencias y tendencias de consumo.

NOTICIAS LOCALES.

- **Se colocará la Piedra Fundacional del Complejo Educativo UGACOOP.**

Un gran sueño de los alvearenses comienza a tomar forma. Se llevará adelante un importante acto donde se colocará la Piedra Fundacional del Complejo Educativo UGACOOP: “Esto se da en el marco de una gran obra que inicia y que se desarrollará durante el gobierno de Alejandro Molero, y que representa una solución integral desde el punto de vista educativo para el IES Salvador Calafat, la Escuela Alberto Williams y la propia UGACOOP, teniendo un monto de inversión de 3500 millones de pesos, lo que nos alegra porque genera puestos de trabajo genuino” dijo el Walter Mercolini. El evento contará con la presencia del Ministro de Infraestructura y Planificación Mario Isgró. Marcolini adelantó también que se realizará la apertura de la licitación internacional para el HUB logístico y el aeropuerto de cargas, donde habrá una presentación importante.

- **El municipio y DNV aportan seguridad vial a los ingresos de General Alvear.**

En la Ruta 143 y calle Santa Fe, el Secretario de Obras y Servicios Públicos Jorge Pérez junto a Leonardo Escudero, quien es Técnico de la Dirección Nacional de Vialidad, brindaron detalles acerca de la nueva cartelería y láminas refractarias, que se están colocando en las entradas al Departamento. Una empresa de Buenos Aires hizo el pintado de líneas demarcatorias en el ingreso a la Ciudad, detalló el funcionario municipal y agradeció a Vialidad Nacional por colocar la cartelería de identificación horizontal y vertical, que se necesita hace tiempo. “Es para subrayar que han tomado cartas en el asunto, se han apostado en el Departamento para dejarlo bien señalizado, demarcar todo, para terminar un periodo de gestión importante con este trabajo”. Siguiendo la normativa vigente se ha implementado lo necesario. “La señalización se ha dispuesto en lugares clave donde había accidentes que, a veces, acontecían por una demarcatoria no bien realizada”.

Agenda Semanal

Lunes 20 de noviembre hasta el viernes 24 de noviembre

Eventos:

22 de noviembre

CHARLA: TRAZABILIDAD CON TECNOLOGÍA BLOCKCHAIN PARA LA INDUSTRIA VITIVINÍCOLA

Lugar: Parque TIC Mendoza (Rafael Cubillos 2056 Godoy Cruz)

Hora: 10.30 a 12 hs

Organiza: CASE y BTrazer

23 de noviembre

FORO NACIONAL DE COMERCIO 2023

Inscripciones: <https://ecocuyo.com/nota/146549/mendoza-sera-sede-del-foro-nacional-de-comercio-2023-casos-de-exito-locales-y-cierre-de-di-pace/>

24 de noviembre

CONVERSATORIO | DEBATES EN TORNO A LOS EXCEDENTES DE FUERZA DE TRABAJO EN ARGENTINA

LUGAR: FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS (UBA)

Organizador: <https://iiep.economicas.uba.ar/organizador/centro-de-estudios-sobre-poblacion-empleo-y-desarrollo-ceped/>

23 y 24 de noviembre

IV CONGRESO INTERNACIONAL AGUA PARA EL FUTURO: "HERRAMIENTAS PARA LA GESTIÓN FUTURA DEL AGUA"

Lugar: Nave Cultural y Universitaria

Hora: Jueves de 8 a 18 hs

Inscripciones: <https://ecocuyo.com/nota/146596/mendoza-debatira-sobre-los-retos-que-plantea-el-cambio-climatico-en-la-gestion-del-agua/>

23 y 24 de noviembre

CHACHINGO WINE FAIR

Lugar: Casa Vigil (Chachingo)

Hora: 19 a 23 hs

Más información: 0800 1222282 / WS 261 2639439

24 de noviembre

JORNADA "DERRIBANDO MITOS AMBIENTALES Y ECONÓMICOS"

Lugar: Salón ECOS (Perú 1530 Ciudad)

Hora: de 10 a 13.30

Más información: mujeresempresariasfem@gmail.com / 261 69793337

Futuros Eventos:

25 de noviembre

FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO GUADALAJARA 2023

Inscripciones: <https://www.inversionycomercio.ar/calendario/ferias/aJeUcJE2xgwcMJskCpPTVAAj0jxxMtwN>

27 de noviembre

Taller Internacional Empretec

Inscripciones: <https://ecocuyo.com/nota/146602/despues-de-4-anos-el-taller-internacional-empretec-llega-a-mendoza-para-potenciar-emprendedores/>

27 de noviembre

EXPODEFENSA 2023

Contacto: rquerzoli@inversionycomercio.org.ar

27 de noviembre

II Conferencia Internacional | Transiciones laborales y dinámica de ingresos en América Latina

Inscripciones: <https://forms.gle/p3iKPoviFPCysRnw9>

29 de noviembre

4° Foro Ganadero

Inscripciones: <https://www.mendoza.gov.ar/prensa/ganaderia-invita-a-participar-de-la-cuarta-edicion-del-foro-plan-ganadero-bovino-de-mendoza-al-2030/>

4 de diciembre

Bootcamp Web3 Virtual

Inscripciones: <https://ecocuyo.com/nota/146572/llega-la-primera-edicion-de-un-bootcamp-para-jovenes-mendocinos-web3-crypto-cupo-para-25-personas/>

6 de diciembre

Feria Intenacional: Semana del Arte en Miami 2023

Inscripciones: <https://www.inversionycomercio.ar/calendario/ferias/aJeUcJE2xgwcF8ohf7E4RGvtxwycBUyf>

El presente informe es:

- Realizado por: Gómez Roa Mariana, Kryskiv Melisa, Rodríguez Emanuel.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

<https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>

<https://mobile.reuters.com/business>

<https://www.eleconomista.es/economia/>

<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>

<https://es.mercopress.com/economia>

<https://es.investing.com/news/>

<https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php>

<https://www.americaeconomia.com/brasil>

<https://www.eleconomista.com.mx/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalveareense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://mendozaeconomico.com.ar>

<https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/